

DIARIO DE

MALLORCA

del jueves 2 de

Mayo de 1811.

*San Atanasio Obispo.*

Observaciones Meteorológicas de ayer. Afec. A.

<u>Epocas.</u>	<u>Termómet.</u>	<u>Barómet.</u>	<u>Atmósfera.</u>	<u>Sale el Sol á las 5</u>
7 de la m.	12 g.	28 p. 1 l.	SO.	y 7 m. y 41 s.
12 de dia	14 g.	28 p. 1 l.	SSO.	se pone a las 6
5 de lat.	13½ g.	28 p. 2 l.	SSO.	y 52 m. y 19 s.

Utiel 13 de Abril.

Como los enemigos con q. nos lidiamos tratan de arrancar á los desgraciados pueblos que ocupan hasta la última centella de alivio y de consuelo, se dedican á ultrajar y ridiculizar nuestra santa Religion que sabe elevarnos sobre los tiranos, y que nos da la grandeza verdadera en medio de los patibulos y los tormentos mas espantosos. Conducidos por este instinto de ferocidad y dispusieron para el Jueyes Santo en Orihueta y Albaracín bayles y corridas de toros, circulando veredas á las justicias para que aprontasen 300 reales de vellon, que debian emplearse en el gasto de estas iniquias saturnales. De aquí podrán inferir los políticos la clase de talentos de un conquistador que para cautivar la opinion, empieza por insultar la moral de un pueblo profundamente religioso, en el dia mas santo y augusto en que consagra la memoria de lo mas sagrado que hay en

el cielo y entre los hombres. Precisar á un pueblo tan católico como el español á que ultraje su religion, despues de martirizarlo con robos y exácciones, es lo mas exquisito de la barbarie, y de una tiranía atolondrada.

A principios del corriente el capitán de Cariñena D. Antonio Hernandez, entró en la ciudad de Borja al frente de su valerosa guerrilla, sorprendió e hizo prisionera la guardia del principal, obligó á la guarnicion á encerrarse dentro del convento de Capuchinos, y no pudiendo obrar contra aquel edificio bien fortificado, resolvió dirigirse á la casa del pagador frances, donde se apoderó de 30 mil rs. vn. y otros efectos.

El general D. Pedro Villacampa, por cuya disposicion obraban aquellos valientes, satisfecho de su bizarria, dispuso que la mitad de dicha cantidad se repartiese entre los soldados, y la otra mitad se aplicase á la compra de caballos para la division.

El capitán de Cariñena D. Miguel Orús, sorprendió igualmente y se apoderó de 500 cabezas de ganado entre el puente de los Arcos y Santa Bárbara en las inmediaciones de Teruel, con una serenidad propia de todos los valientes que componen el digno cuerpo á que pertenece.

Tenemos el disgusto de saber la infeliz suerte del Comandante de Doyle, Solano, el qual habiendo caido prisionero en las sierras de Benasque, no solamente presentó la muerte atroz que sufrieron algunos de sus soldados por unos caribes que desconocen los derechos de la guerra, sino que él mismo, atado, arrastrado, punzado, escupido fué llevado en triunfo á sellar sin duda con su sangre el magnífico testimonio que de la razon y justicia nacionales han dado tantos y tan ilustres aragoneses, cuyos nombres repetirá la posteridad con admiracion, y con respeto.

Noticias de Extremadura comunicadas en 29 de Marzo.

Badajoz hizo una defensa heroyca, pero se rindió;

y si no hubiera muerto cosido á balazos su valiente gobernador Menacho, hubiera sido mas fácil hallarlo sepultado bajo sus ruinas, que capitular con los tiranos. Despues de abierta una brecha practicable, despues de resistir con su pecho y el valor de sus tropas furiosas asaltos, despues de haber perdido regimientos enteros hasta los tambores, en tan horrible carnicería, en uno de estos empeños quedó muerto Menacho. Los enemigos han esforzado el sitio de la plaza con una viveza y un tesón de que no hay exemplo: todo ha indicado que Soult salió de Sevilla sobradamente preparado para la empresa, y que el tirano de su amo le había mandado irrevocablemente tomar á Badajoz. Se podia creer que habian apurado quantas bombas y granadas puede conducir el exército mas formidable: ¡tántos millares son los que han arrojado á la plaza! La mayor parte de los edificios estaban arruinados: las mugeres, los niños, los muchachos, y toda clase de gentes en continuos lamentos y gritos por las calles, porque por todas partes aparecia la muerte; pero mientras vivió Menacho con una entereza y un corazón de un Álvarez, á todo daba oídos menos á capitulacion. Hubo varias ocasiones en que los enemigos con castigos horrorosos obligaban á los soldados á avanzar á la brecha, y por último en la noche del 10 entraron sin saberlo nadie hasta que estaban dentro de la ciudad. La han saqueado toda. Nuestros prisioneros son de 6 á 70 hombres, los mas extremeños, y en el camino hasta Córdoba se han escapado innumerables, y han sacado muchos por dinero: vienen unos 30 hombres que han salido ya de Córdoba: la guarnicion no era mas que de 40; pero en la desgraciada accion de 19 de Febrero, causadora de todos estos males, se aumentó con los fugitivos. Ballesteros llegó á las inmediaciones de Sevilla, pero con esta novedad retrocedió; 50 hombres salieron de Badajoz en su seguimiento: lo restante del exército enemigo está sobre Yelves.

Noticias del País.

En la calle *dels forats* está para alquilar la casa núm. 7, tiene toda la comodidad neccaria y para poner seis camas todas decentes; dará razon el mismo dueño que vive en la misma.

Medalla de honor en premio del papel intitulado: *¿De qué sirven los Frayles?* á 2 sueldos cada exemplar.

Asilo de la Nacion Española á 2 reales. Se hallará en la librería de Carbonell.

El que quiera comprar longanizas de Vich, de superior calidad acuda á la calle de Sto. Domingo entrando á mano izquierda frente la capilla de S. Vicente numero 32, se darán á un precio equitativo.

Dia 3 á las 11 de la mañana la comunidad de la parroquial de San Jayme celebrarán una fiesta al Dios de los exércitos con oficio y Te Deum en acción de gracias por la reconquista del Castillo de S. Fernando de Figueras.

Se desea saber el paradero de Doña Maria del Carmen Gomez Actroz para entregarle una carta que está en poder de Don Simeon de Guzman que vive al Sitjar.

Mañana á las 5 de la tarde se despachará correo para Mahon y Cádiz, y dia 4 á la misma hora para Tarragona.

Embarcaciones que ayer dieron fondo en el Puerto de Palma.

De Mahon en 2 dias el Javeque San Antonio, su patron Juan Sastre mallorquin con cargo de duelas. El Laud del patron Juan Bautista Santandreu mallorq. con cargo de trigo. El Laud del patron Antonio Sastre mallorq. en lastre, y el Laud del patron Gaspar Mas catalan con 4 pasajeros en lastre.

De Ciudadela en dos dias el Laud del patron Jayme Feiliu mahones con 3 pasajeros en lastre.

CON SUPERIOR PERMISO.